



山本 宗一

福岡工業大学附属城東高等学校勤務
平成14年3月 工学部機能材料工学科卒業



青野 昇三

総合広告青広(株) (セイコウ) 代表取締役
1978年 電気工学科卒

私は平成14年3月に工学部機能材料工学科卒業しました。在学中は硬式野球部に所属し、毎日が野球漬けのような学生時代を送りました。卒業後は母校であります福岡工業大学に就職し、就職指導や学生募集の業務を行ないながら、硬式野球部のコーチを務め、平成21年10月より、福岡工業大学附属城東高等学校野球部の監督を務めています。

学生時代は、野球を通じ人間力や心を育めていたたきました。

私の恩師であります渡邊監督からは野球を通じ沢山のこと学びました。社会人としてのマナーである挨拶と礼儀、仲間と協力し合う協調性、どんな困難にも怯まない前進力、そして過ちを許せる広い心、社会人として、また人としての大切な教える心の中に植えていただきました。大学球界の指導者の中でここまで心を育ててくれる指導者はいないのではないかと今でも教え子として誇りに思つております。

城東高校野球部は、甲子園出場回数5回(春・夏)通算、部員41名、目標は全国制覇、目的は人間力の向上を念頭に置き、日々指導を行っております。

私の仕事は子供たちと一緒にチームを作り上げること、目標を達成し、子供たちの心を育ててあげること

で、海・山ばかりが見える感じでしたが、たまたまに福岡へ行つた折に立ち寄ると、今は見違える程栄えて戸惑うばかりです。

現在、私は広告制作会社と広告代理店を運営していますが、第一の故郷である福岡で大いに遊び学んだ時期が人生のベースを創っていたのだなーと、つくづく思います。

昭和53年に電気工学科を卒業しましたが、今の仕事の基本となるシルクスクリーン印刷廣告制作業を福岡で学びました。そして福岡から見て、松山の広告の世界は遅れ過ぎていると感じ、このままでは松山みたいな田舎は都会の先進技術に食われてしまう、と思い、松山に帰り今のが会社を作る事になりました。もうひとつ、私が会社を作るきっかけとなつたのが卒業の折、笹川良理事長が壇上での挨拶で「君たちは就職難」と言つて、本当にその会社に入りたいのか?本当にその会社に入りたければ一ヶ月無償で毎日便所掃除をしろ。その行為に役員は絶対気付いて雇つてくれる」と

りでなく変化球を投げてあけたり、時には投げるのを止めたりと難しさもありますが、書びややりがいを感じながら毎日の指導に当たっています。

昔は金木犀の花の匂いがしたら、もう秋だなあと感じます。最近の子供たちは感受性が低いなあと感じます。社会に出来れば、クリアーアートが何を求めているか、次のアクションはどうしないいけないかななど、常に何かを感じないといけません。野球も同じです。相手がどのように攻めてくるか、次は何のサインが出るか、自分の背後でどのようなナーレーが起っているのかなどを感じることができます。野球というスポーツは感性がなくてはできません。社会に出ても同じことです。わたしは常々「感じなさい」と聞いています。野球を通して子供たちに少しでも感性をつけてあげること、それが社会に出てからの手助けになると思います。

渡邊監督が私の心に大切なものを植えてくれたように、今後は私自身が子供たちの心に少しでも大切なものを持ちたいと思います。

最近は息子に会社の運営を指導して世代交代の準備をしているところです。親子の二代の福工大卒業なので理系の数値論でよくぶつかり悩みますが現実論優先でやるしかないでのこの荒波を頑張つております。

私の持論は「楽しくなくちゃいけない、何事も」この持論のモチベーションを落さない方法は健康で元気である事、亥界灘で覚えたサーフィンを今も毎月2回は行きの海でやっています。またトライアスロンも26年間やって、ついでにフルマラソンは40年間ツーリングなどで楽しんでおりま

遊びよく学べ」を教えられて来たのではなくかと。大人になつて行くに従い何処かへ置いてきてしまうのでしょうか。

最後に「世の中を動かす変える天邪鬼」。

うなれば卒業研究の発表に間に合わず、卒業に支障が出たと思います。また、学費のためにアルバイトを行つて、たら十分な就職活動をすることはできなかつたと思います。ましや、「この不景氣でそのまま内定が決まつていなかつたかもしれません。研究室の中で一番に内定を頂くことができたのも、育英金の受給のおかげで負担が減つたからだと私は考えます。

経済不況が言われる中、支えてくださいました同窓会会員の皆様、そして支給業務に携わつてくださった全ての皆様に、心から御礼を申し上げます。本当にありがとうございました。卒業後、新たな人生の一步を踏み出しますが、つして私を支えてくださつた皆様への恩と感謝を忘れず、同窓会育英金を受けた者として恥ずかしくないよう、より一層精進して参りたいと思いま

していただいたことで最も感謝していることじゅうあります。また、この育英金を返還しないでよいとあります。そこで、私自身がこの大学を卒業した後、新卒で自立するための計画において飛躍的に状況が良くなりました。前述でのとおり自立するためには夢や理想だけでなく経済的な計画が必要です。そういったなかで、より早く自立できるということはそれだけ早く兄弟を支えられるということでもあり、それを併せればこの育英金はきっといただいた金額以上の支えになるのだと思います。

そして、この同窓会育英金を学内で知らない学生が多く存在すると思いますが、たゞ無自覚でも自分が自分たちが、他の学生を助けているという事実を知りほしいです。そうしたちょうど意識の改革を一人でも感じてくれれば、この福岡工業大学はきっと今より、よりよい雰囲気の大学になれると思います。より良い大学になるということはそれだけ母校を愛することができます。成績も大事ですが、まず性格の良い人を支えてあげたいと私自身が思うからです。今の私には具体的な案を挙げられませんが、もう少し回りの学生に知つてもう少しだら嬉しいなと感じました。

この度は福岡工業大学同窓会育英金を給付していただき誠にありがとうございました。
私のために同窓会費から出していただいた育英金により受けている講義は、会員の皆様方の善意によつて支えられているのだと強く感じています。数多くの支援によつて私のこの大学生活があるのだと思うと、文面で上手く言い表せないのですが、心を込めて「ありがとうございました」と伝えたい気持ちで一杯です。

また、このご厚意はただ享受するだけではなく、つか自分も支える側になれるように励みたいと思います。そしていつか私と同じような境遇を持つた方を自分が少しでも支えられたらと思いました。欲を言えば人を支えられるだけの自立した存在になりたいと感じました。そのため力を私が持つためにも、この大学での勉学を物語り、新たな目標のひとつとしてこの気持ちを心がけ、自立をしつけようとは思いました。

この同窓会育英金をいただけたことで、アルバイト本位の学生生活にならず余裕を持つてこの半年を過ごすことができました。また、私にゆとりを持つことができたおかげで、家族に過度な不安や経済的な圧迫をかけずに済み、兄弟の進路を私のへこみから寄り切ることなく、これまでの金を含め

2009年度 福岡工業大学同窓会育英金をもらつて

工学専攻会員登録学科4年

精神医学部精神科2年

編集後記

福岡工業大学同窓会が「一般社団法人雄飛会」になりました。同窓会が飛躍する以上に母校も大きく飛躍しております。そのため、雄飛で伝えたい母校のトピックスが目白押し。発行時期が遅くなってしまった事は御容赦下さい。(広報部)